



Recorte presupuestario en educación Advierten de reducción en más de \$2 mil millones para enfrentar deserción escolar

Tras el debate por el Presupuesto 2025, se dio a conocer el detalle de los fondos destinados a la cartera de Educación. Sin embargo, llamó la atención el recorte presupuestario en materia de revinculación escolar.

El pasado 11 de noviembre el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, y la subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia, dieron a conocer las cifras de permanencia, desvinculación y revinculación escolar correspondientes al 2024.

Según datos recopilados por el Centro de Estudios del Mineduc (CEM), la tasa de desvinculación escolar disminuyó de 1,66% a 1,57% entre 2023 y 2024. Lo anterior se traduce en 47.509 estudiantes desvinculados, lo que corresponde a cerca de 3.305 menos que en 2023, cuya cifra alcanzó los 50.814. Además, este año se lograron revincular 17.110 estudiantes que habían desertado del sistema escolar en 2023 y en 2024 regresaron a clases.

En 2023 la cartera de educación impulsó el Plan de

Reactivación Educativa con el propósito de subsanar los efectos negativos de la pandemia en la educación chilena tras los cierres de establecimientos en época de COVID-19. Su versión 2024 contó con tres ejes principales: convivencia y salud mental, fortalecimiento de aprendizajes y revinculación y asistencia.

Durante la discusión del Presupuesto 2025, los parlamentarios hicieron énfasis en la mejora de la reinserción escolar. Sin embargo, fue uno de los puntos que sufrió un duro golpe por su recorte presupuestario.

Al revisar el cuadro comparativo analítico de los años 2024-2025 del presupuesto del Ministerio de Educación, se establece un recorte de más de \$2.043 millones del Fondo para la Reactivación Educativa, es decir, para los equipos que se encargarían de revincular a los estudiantes que abandonaron el sistema educacional. Esto se traduce en una disminución de 15,8% con respecto al presupuesto del año anterior.